

24_Daouhet_L

RozArmor L

N48° 39.094' W2° 26.338'
N48° 39' 5.64" W2° 26' 20.28" rue de la Fosse Eyrand

P-Dahouet_Dep-L

N48° 36.350' W2° 30.001' Plage de la Ville Berneuf
N48° 36' 21" W2° 30' 0.06" route des Banches, camping de la plage de la Ville Berneuf

Dahouet_Pic-Nic

N48° 34.558 W2° 33.819' croisement rue des Salines, Yacht club du Val André
N48° 34' 33.48" W2° 33' 49.14" rue du Lest, rue du Port Morvan D34

P-Dahouet_Arr-L

N48° 31.741' W2° 37.911' fin de route cotière après la chapelle Saint maurice
N48° 31' 44.46" W2° 37' 54.66" route nommée Hameau de Saint-Maurice

GR34

GR34 et le GR de pays tour de Penthièvre Nord

Créé en 1791, le sentier des douaniers permettait de sillonner la côte pour empêcher la contrebande. Tombé en désuétude au début du 20e siècle, ce sentier connaît une deuxième vie depuis 1968, et l'apparition, près de Lannion, des célèbres marques blanches et rouges qui balisent l'itinéraire. Aujourd'hui, le GR® 34 fait le tour du littoral breton, du Mont-Saint-Michel au barrage d'Arzal (Morbihan) 1600km

la Ville Berneuf, plage

La plage de la ville Berneuf, située sur la commune de Pléneuf-Val-André, s'étire jusqu'à Erquy. Bordée par un magnifique espace dunaire sauvage, cette plage au sable fin et aux eaux vivifiantes accueille durant la saison les nombreux véliplanchistes et adeptes de parapente.

Pléneuf-Val-André vient du breton « ploe » (paroisse) et de Saint-Enoc, cité dans un acte de l'abbaye de Redon en 1181-1182. Il s'agit sans doute d'un diacre qui était considéré comme cousin et compagnon de saint Samson.

Pléneuf(-Val-André) est une ancienne paroisse primitive qui englobait jadis outre le territoire actuel de Pléneuf-Val-André, ceux d'Erquy et de Saint-Alban. Le nom de Val-André, station balnéaire fondée vers 1880, est ajouté en 1965

Plage de Nantois, grève et château de Nantois

Cette jolie plage de sable fin accueille en toute saison les amateurs de naturisme. Bien abritée grâce aux falaises et aux rochers, c'est le lieu idéal pour profiter d'un moment de détente. Les sportifs seront également comblés avec la possibilité de pratiquer du char à voile ou du parapente. Cependant attention aux marées très fortes sur cette plage.

La maison de Nantois est construite par Charles de La Goublaye, sieur du Tertre-Pépin, de Saint-Alban, fermier de la marquise d'Asserac, baronne de La Hunaudaye. Vassale de la seigneurie du Vaclerc, sans fief ni prééminence d'église, c'est une résidence de riche négociant, régisseur de biens féodaux. Offrant quelques analogies avec une malouinière (maison armateurs St.Malo), elle n'a jamais été maison seigneuriale de la paroisse.

Plage des Vallées

La plage des Vallées située à Pléneuf-Val-André est une superbe plage de sable fin surplombée par un golf de 18 trous très prisé. Surveillée en été, elle dispose d'un parking, de toilettes et de douches. Cette plage à l'environnement sauvage sera le départ idéal pour des balades sur les hauteurs de la baie d'Erquy.

Pointe de Pléneuf et château

Construit sur la pointe de Pléneuf ou Cap Tanguy, face à l'îlot du Verdelet (réserve ornithologique), Château Tanguy offre une vue permanente sur la Baie de Saint Briec.

Château Tanguy est un lieu privilégié pour découvrir la mer et ses secrets, pour passer des vacances reposantes sur les plages de sable fin ou toniques sur le plan d'eau du Val André.

Plage du Val André

Déroulant son sable fin sur 2,5 km, [la plage de Val-André](#) accède au podium des plus belles plages de la côte Nord. Bien orientée, protégée des vents, elle distille une agréable douceur. Elle est bordée par une digue réservée aux piétons. La promenade rejoint la pointe de la grande Guette où le regard s'éprend de la [baie de Saint-Briec](#) et d'Erquy.

La plage du Val-André s'étend sur 2,5 km de sable fin et blanc. Cette jolie plage très fréquentée par les estivants arbore une digue réservée aux piétons surplombant les villas Belle époque. Bien orientée et protégée du vent, cette plage conviendra à toute la famille. Durant l'été les enfants se baigneront en toute sécurité sous la surveillance des maîtres-nageurs.

la Grande Guette

Par l'anse du Pissot et la pointe de la Grande Guette, la promenade de la Guette conduit jusqu'au port du Dahouët. Celui-ci a été un des plus anciens ports morutiers de [Bretagne](#), actif du début du 16e siècle jusqu'au début du 20e. Le site est pittoresque, l'estuaire de la Flora où se trouve le Dahouët s'ouvrant sur une côte rocheuse déchiquetée.

port de Dahouet
repas chaud

Bien abrité des vents dans son fjord breton, sous le regard bienveillant de Notre-Dame de la Garde, le port de Dahouët trouve ses origines au 12^{ème} siècle. Port de commerce actif, il fut surtout un des premiers ports à accueillir des bateaux armés pour la Grande-Pêche à Terre-Neuve et en Islande. Aujourd'hui port de plaisance, avec le bassin des Salines qui vit le jour en 1989, Dahouët a conservé tout son caractère d'antan grâce à ses maisons d'armateurs et de pêcheurs.

Au port de Dahouët le bassin des salines, aujourd'hui aménagé en port de plaisance, est accolé au port de pêche. Ce bassin tient son nom des salines que les ducs de Mercoeur y avaient implanté autrefois sans succès. A l'origine, il s'agissait d'un marais que les ducs ont tenté de transformer pour la production du sel, mais le projet à rapidement échoué.

Le Port de plaisance comporte 329 places sur pontons, 170 à l'échouage dont 36 visiteurs.

Plage du Port Morvan

Plage de La Cotentin

Ces grottes taillées naturellement dans les falaises schisteuses et friables de Planguenoual à Pléneuf Val André sont sujets de légendes, recueillies par le collecteur Sébillot à la fin du 19^e siècle sur la côte de Penthièvre. On retrouve en particulier comme hôte de ces lieux la "fée des houles" de la grotte aux fées. Cependant, elles ont aussi pu servir d'abri pour les pêcheurs à pied, pour déposer temporairement leurs agrès. Nombre de grottes ont été l'objet de représentations photographiques et picturales autour du phénomène du tourisme balnéaire comme figures du pittoresque côtier.

Il existe trois grottes sous le rocher "Chatelet".

Les grottes de la Cotentin ont souvent été photographiées et tirées en carte postale en présence des premiers touristes de la côte de Penthièvre.

La grotte du côté est a pris l'appellation de la "grotte à Margot".

Rochers Armoteaux

pêche au congre et au homard dans les rochers des Armoteaux face à la Cotentin
Gaffe longue de 200 à 350 cm, munie à l'extrémité du manche d'un gros hameçon, ligaturé avec du fil de fer galvanisé ou du fil de laiton

Le Pont Rouault

pont pour rivière de la fontaine david, gallo-romain

Pointe de Longue Roche

Ici, les falaises de Plangenoual poursuivront encore leur magie fleurie entre deux plages, Béliard protégée par deux petites pointes rocheuses et Saint-Maurice, à l'embouchure du Gouessant.

Séparées par la Pointe de Longue Roche, elles s'enfoncent loin dans la mer au bas de l'eau, découvrant alors les rangées de bouchots, sentinelles noires de la baie de Saint-Brieuc.

Plage de Béliard

Chapelle Saint-Maurice

La plage Saint-Maurice est dominée par la chapelle du même nom, construite au 19ème siècle sur l'emplacement d'un autre édifice dont l'origine est estimée au 12ème ou 13ème siècle. La situation stratégique de la plage la désignera, en 1940, pour défendre Saint-Brieuc d'un débarquement : une casemate, toujours présente, provoquera des bombardements qui ravageront la chapelle située à quelques mètres seulement. Ce n'est qu'à la fin du 20ème siècle qu'elle retrouvera son aspect actuel.

Plage Saint-Maurice

Prolongement naturel de l'estuaire du Gouessant, la plage Saint-Maurice subit de plein fouet depuis de nombreuses années les nuisances de l'empoisonnement engendré par l'agriculture et l'élevage intensifs sévissant plus haut dans les terres. Ici, la rivière a profondément creusé le sol et dénudé les massifs rocheux pour former une gorge profonde bordée d'une végétation dense descendant jusqu'aux éboulis de rochers. Les grandes marées y ont fait remonter le sable formant ainsi, de part et d'autre de l'estuaire, des plages de sable blanc se découvrant lorsque la mer se retire. Mais ici, tout n'est qu'illusion ... Dès l'arrivée des beaux jours, le blanc laisse malheureusement le plus souvent la place au vert des algues nitratées s'accumulant sur les berges et plus loin sur les plages, interdisant alors toute velléité balnéaire. L'aspect paradisiaque que le visiteur de passage aura observé si d'aventure il avait parcouru en hiver le chemin de randonnée qui borde cette vallée laisse alors la place à une impression de gâchis, tant le paysage aura changé. Aujourd'hui encore, les empoisonneurs poursuivent leurs méfaits ...

avant le Gouessant, Morieux